

Beschlussvorlage	6697/2022	Fachbereich 3 Herr Seiler
Wiederherstellung des Spielplatz in Mayen, Stadtteil Nitztal		
Beratungsfolge	Ortsbeirat Nitztal	

Beschlussvorschlag der Verwaltung:

Der Ortsbeirat Nitztal stimmt den Entwurf der Maßnahme „Wiederherstellung des Spielplatzes in Mayen, Stadtteil Nitztal“ zu und nimmt diesen zur Kenntnis.

Gremium	Ja	Nein	Enthaltung	wie Vorlage	TOP
Ortsbeirat Nitztal					

Sachverhalt:

Durch das Hochwasserereignis am 14/15 Juli 2021 ist der Spielplatz in Nitztal beschädigt worden. Ein externer Gutachter ist bei der Prüfung der vorhandenen Turmanlage, Motorik-Parcours und Federtier zu folgenden Ergebnis gekommen:

1.) Turmanlage:

Beim Vermessen der Turmanlage wurde eine starke Schieferlage der Pfosten festgestellt, was auf eine Unterspülung der Fundamente deutet.

Die Anlage muss inklusive Fundamente neu aufgebaut werden, da auch diverse Faulstellen an den Hölzern vorhanden sind.

Fazit: Anlage ist nicht mehr Normkonform und somit nicht mehr Spielbereit.

2.) Motorik- Parcours:

Auch hier wurden die Fundamente unterspült und die Stabilität der Pfosten ist nicht mehr gewährleistet. Zudem sind die Steile stark abgenutzt und müssen in Kürze ausgetauscht werden. Der Parcours müsste wie die Turmanlage inklusive Fundamente neu aufgebaut werden.

Fazit: Anlage ist nicht mehr Normkonform und somit nicht mehr Spielbereit.

3.) Federtier:

Das Fundament wurde unterspült, wobei das Federtier selber keine Mängel aufzeigt. Das Federtier muss ein neues Fundament erhalten.

Fazit: Das Federtier ist so nicht mehr Normkonform und somit nicht mehr Spielbereit.

Da das Federtier selbst keine Mängel aufzeigt wird dieses beim „neuen Spielplatz“ wiederaufgebaut.

Seitens der Verwaltung wurde über das Deutsche Kinderhilfswerk e. V. eine Fördermöglichkeit aufgetan. Die Prüfung ergab eine Zustimmung, jedoch mit Fertigstellung bis 31.12.2022.

Gefördert wird ein adäquater Ersatz in Form von:

- Spielkombination Hüffenhardt,
- Doppelschaukel 2400,
- Motorik-Parcours Unkel.

Diese Spielgeräte wurden mit dem Gutachter und dem Hersteller abgestimmt, um die Fördervoraussetzungen einzuhalten.

Die Beschaffungs- und Montagekosten belaufen sich auf ca. 35.000,00 €.

Der Fördertopf des Deutschen Kinderhilfswerkes aus dem Sonderfonds Fluthilfe für Kinder bezuschusst die Wiederbeschaffung in Höhe von 20.000,00 €.

Die verbleibenden Bau- sowie Restkosten werden über den Wiederaufbaufonds zu 100 % bezuschusst.

Im Ortsbeirat Nitztal wird die Entwurfsplanung vorgestellt.

Im oberen Bereich werden die Spielgeräte angebracht und eingezäunt. Der neu entstehende Gehweg wird mit Schotterrasen befestigt und eingefasst. Des Weiteren ist ein Baum mit Baum Bank in diesem Bereich vorgesehen.

Im unteren Bereich wird eine Renaturierung vorgenommen. Hierzu wird das Gewässerbett verbreitet und eine Wasserspielstellzone mit Sand- und Kieselanlandungen angebracht damit die Kinder in diesem Bereich das Gewässer erleben können. In der Einschnitt Böschung werden Sitzsteine angebracht welche mit Bäume/ Sträucher als Beschattung für mehr Sonnenschutz dienen soll. Der Baum ist der effektivste kühlende Schattenspender und rein ökologischer Natur.

Der Spielplatz in Nitztal wird topographisch höher verlegt um mögliche Hochwasserereignisse vorzubeugen. Im unteren bisherigen Bereich wird eine Wasserspielstellzone, möglichst naturnah, errichtet um diesen Bereich „Gewässer erlebbar“ zu machen. Die Wasserspielstelle wird durch die SGD- Nord gefördert.

Der Entwurfsplan wird spätestens in der Sitzung nachgereicht.

Finanzielle Auswirkungen:

Für das Projekt stehen auf der Haushaltsstelle 3661300 (Kinderspiel- und Bolzplätze) 09600000 (Anlagen im Bau) 158 (Erneuerung Kinderspielplatz Nitztal) Mittel zur Verfügung.

Familienverträglichkeit:

Hat die geplante Entscheidung unmittelbare oder mittelbare Auswirkungen auf Familien in der Stadt Mayen?

Entsprechend ausgestattete und erneuerte Spielplätze betonen die Familienfreundlichkeit im Stadtteil Nitztal.

Demografische Entwicklung:

Hat die vorgesehene Entscheidung unmittelbare Auswirkung auf die maßgeblichen Bestimmungsgrößen des demografischen Wandels und zwar

- die Geburtenrate
- die Lebenserwartung
- Saldo von Zu- und Wegzug (Migration, kommunale Wanderungsbewegung)

und beeinflusst damit in der Folge die Bevölkerungsstruktur der Stadt Mayen?

Ein attraktives Spielplatzangebot fördert den Verbleib junger Familien im Stadtteil Nitztal.

Barrierefreiheit:

Hat die vorgesehene Entscheidung unmittelbare oder mittelbare Auswirkungen auf die in der Stadt vorhandenen Maßnahmen zur Herstellung der Barrierefreiheit?

Keine Auswirkungen

Innovativer Holzbau:

Sofern es sich um ein Bauwerk handelt: Kann das Bauwerk als innovatives Holzbauwerk errichtet werden:

Ja:

Nein:

Entfällt:

Welche Auswirkungen ergeben sich aus dem verfolgten Vorhaben für das Klima?:

Inwieweit wurden Klima- und Artenschutzaspekte berücksichtigt? Wurde beispielsweise bei Baumaßnahmen bzw. Renovierungsmaßnahmen die Möglichkeit von Solarthermie- und Photovoltaik-Anlagen geprüft? Wurde die CO₂-Bilanz von zu beschaffenden Produkten geprüft / verglichen?

Keine

Anlagen:

Anlage 1: Werkszeichnung Spielkombination Hüffenhardt

Anlage 2: Werkszeichnung Motorik-Parcours Unkel

Anlage 3: Doppelschaukel 2400

Anlage 4: Qualitätsmerkmale